

# DIE CHINESISCHE SEIDENSTRASSENINITIATIVE

## NEUE MÖGLICHKEITEN ZUR STRATEGISCHEN ZUSAMMENARBEIT?

# CHINA'S BELT AND ROAD INITIATIVE

## NEW POSSIBILITIES FOR STRATEGIC COOPERATION?

### PODIUMSDISKUSSION IN BERLIN

1. JUNI 2017 | 15–17 UHR

Die chinesische Seidenstraßeninitiative ist sicher das weitreichendste internationale Vorhaben der Volksrepublik China seit ihrer Gründung im Jahr 1949. Dabei könnten auch die europäisch-asiatischen Wirtschaftsbeziehungen auf eine neue Grundlage gestellt werden. Ein Bericht der Friedrich-Ebert-Stiftung (FES) und des Stockholm International Peace Research Institute (SIPRI) zeigt, dass die chinesische Initiative nicht nur weitreichende wirtschaftliche, sondern auch (erhebliche) geopolitische Auswirkungen haben wird.

Die im Rahmen der Initiative von China geplanten Investitionen und Infrastrukturprojekte werden die Machtarchitektur in einzelnen Ländern und größeren Regionen verändern. Sie werden zurückwirken auf die zahlreichen inner- und zwischenstaatlichen Konflikte entlang der neuen Seidenstraße. Wie sollten die EU und ihre Mitgliedsstaaten darauf eingehen? Gibt es eine Möglichkeit für eine neue strategische Kooperation auf dem eurasischen Kontinent?

Die Veranstaltung findet in deutscher und englischer Sprache statt und wird simultan gedolmetscht.

### PANEL DISCUSSION IN BERLIN

JUNE 1, 2017 | 3–5 PM

*The Belt and Road Initiative proposed by China in 2013 is an ambitious, long term foreign policy vision which intends to promote connectivity, infrastructure development and economic integration across the Eurasian continent. A new report by the Friedrich-Ebert-Stiftung (FES) and Stockholm International Peace Research Institute (SIPRI), shows that the Belt, despite being primarily an economic initiative, also has wider security implications.*

*Europe is an integral part of China's transcontinental vision, and the EU has its own vested interests in this initiative. Beyond increased economic engagement the Belt and Road Initiative could therefore also function as an entry point for deeper cooperation between the EU and China on a range of issues related to global and regional governance. Are there possibilities for a new strategic cooperation on the Eurasian continent?*

*The event will be held in German and English language with simultaneous translation.*

15:00 UHR

**BEGRÜSSUNG / WELCOME**

**WOLFGANG SCHMIDT**

Staatsrat der Senatskanzlei, Bevollmächtigter der Freien und Hansestadt Hamburg beim Bund, bei der Europäischen Union und für auswärtige Angelegenheiten  
*Counselor of Hamburg's Senate, Hamburg State Council, Authorized Representative of the Federal Government of Germany, European Union and Foreign Affairs*

---

15:10 – 17:00

**PODIUMSDISKUSSION MIT / PANELDISCUSSION WITH:**

**DR. LORA SAALMAN**

Direktorin des Programms für China und globale Sicherheit  
*Director of the China and Global Security Programme, Stockholm International Peace Research Institute (SIPRI)*

**INA LEPEL**

Leiterin der Abteilung Asien und Pazifik, Auswärtiges Amt  
*Head of Division for Asia and the Pacific, German Federal Foreign Office*

**CHEN DONGXIAO**

Direktor der Shanghai Institutes for International Studies  
*President of the Shanghai Institutes for International Studies (SIIS)*

Moderation:

**ANJA BRÖKER**

Reporterin/Redakteurin des Investigativen Ressorts des WDR  
*Reporter/Editor Investigative Unit WDR Cologne*

---

**VERANSTALTUNGSORT / VENUE:**

IG Metall Berlin | Alwin-Brandes-Saal (5.OG/5th floor) | Alte Jakobstraße 149 | 10969 Berlin  
Tel.: +49 (0)30 253 870

---

**VERANTWORTLICH / RESPONSIBLE:**

**KNUT DETHLEFSEN**

Friedrich-Ebert-Stiftung | Referat Asien und Pazifik

---

**KONTAKT UND ANMELDUNG / CONTACT AND REGISTRATION:**

**ALMUT WEILER**

Friedrich-Ebert-Stiftung | Referat Asien und Pazifik | Hiroshimastraße 28 | 10785 Berlin  
Tel.: +49 (0)30 26935 7505 | Mail: fes-asien@fes.de

---

**FAHRVERBINDUNG / CONNECTION:**

Bus M41 und 248 bis Haltestelle Zossener Brücke  
U-Bahn-Linie U1 und U6 bis Haltestelle Hallesches Tor